



学校だより



NO.3
東京女学館小学校
令和5年6月7日

学校行事で自己実現を

小学校長 盛永 裕一

私の教え子で、どちらかというと運動があまり得意でない男の子がいました。まじめで、運動会でも出場するハードル走の練習は一生懸命取り組みますが、なかなか記録は伸びません。しかし、当日は練習の成果を存分に発揮して、みごと一着に輝きました。さらに、数校集まって実施する連合運動会でも区で十位以内に入ったのです。このことがきっかけとなって、中学校では陸上部に入り活躍していました。

もう一人。大変おとなしい女の子です。授業中の発言も少なく、控え目でありました。ところが、学芸会では主役に立候補し、なんとオーディションで主役の座を射止めたのです。練習の時から、感情豊かに台詞を述べ、動作も完璧に演じました。学芸会当日も堂々と主役をやり遂げ、観ている人たちを魅了しました。このことが大きな自信となり、演劇の道に進み今も活躍しているとのことでした。

たくさんの人に見守られながら、ビリビリするような緊張の中で必死に取り組むとき、子どもは大きな力を発揮し、可能性が一気に開花することもあるのです。

学習指導要領「特別活動」の目標には、次のような一文があります。

自主的、実践的な集団活動を通して身に付けたことを生かして、集団や社会における生活及び人間関係をよりよく形成しようとするとともに、自己の生き方についての考えを深め、自己実現を図ろうとする態度を養う。

先日の運動会では、子どもたちの活躍が光りました。何度も練習に取り組んだ踊りを生き生きと披露する姿、ゴール目指して最後まで駆け抜ける懸命な姿、自分のチームを大きな声で応援する姿、そして、高学年は係の仕事をやリ遂げようと走り回る姿。どの場面を切り取っても、子どもたちの力いっぱいがあふれていました。

学校行事を通して、自分を表現する、自分の眠っていた才能に気付く、自分の得意分野をさらに磨く。そして、ある場面でリーダーになったり、またある場面ではリーダーを助けたりする。まさに、本校が掲げるインクルーシブリーダーシップが実現されているのです。

改めまして、ご来賓の方々、保護者の皆様、子どもたちに大きな声援を送っていただいたことに感謝申し上げます。



運動会 5月20日(土)

体育科 教諭

運動会はこの3年間、新型コロナウイルス感染症の影響で2学年ずつの演技・競技で児童、保護者がそれぞれ校庭で入れ替えをしたり、オンライン配信で観覧をしたりして、本来の伝統的な運動会を開催することができませんでした。今年度は新型コロナウイルス感染症が5類へと移行された直後の運動会であり、どのような運動会ができるか、教職員間で検討を重ねてきました。全校児童での1日開催、伝統的な種目(親子フォークダンス、1・6年の親子競技、鼓笛行進、全校大玉おくり)の復活は4年ぶりです。子どもたちは4週間の特別練習から本番まで『力いっぱいがんばろう』のスローガンのもと、演技・競技も応援もいつも全力投球でした。当日、拳を振りながら応援歌を大きな声で歌っている様子、親子でフォークダンスを楽しそうに踊る姿等、多くの場面や姿に伝統的な運動会が戻ってきたことが感じられました。保護者の皆様には当日に向けてのお子様の体調管理や準備、当日の観覧方法や進行にご協力くださったことに感謝申し上げます。また、当日は雨で一時中断し、プログラムを一部変更したことにお詫び申し上げます。全校児童のがんばりと保護者の方々の多大なご協力のおかげで、素晴らしい運動会を一緒につくりあげることができたことを大変うれしく思っております。ありがとうございました。



3・4年リズム「ソーラン節」



「力強き応援」

4A 児童

私は雨の中でソーラン節を踊りました。でも、私はソーラン節を踊る時は雨がよいと思うのです。だって、雨の中で踊るソーラン節は、かっこいいと思いませんか。海の男ならぬ「海の女」です。まるで本物の漁師さんみたいだと思えて、「負けないぞ」「頑張るぞ」という気持ちになります。いよいよ最後のみんなで魚の形を作った時、雨が止むと思いきや、雨がもっと降ってきました。でも、私には、雨が沢山応援してくれているように感じたのです。その「力強き応援」がとてもうれしかったです。ソーラン節を踊る時は、やっぱり雨がよいと、私は思うのです。

「運動会、予想以上の達成感」

5B 児童

初めての運動会の係、私は進行係になりました。4年生までは、係の事を考えることがありませんでした。それが予想以上に大変でした。まず、覚えることがたくさんあり、大きな責任を感じました。でも毎日コツコツ朝の練習など、せい一杯がんばりました。運動会の当日の朝、私は不安でいっぱいでした。その時、A先生が「みんな頑張って練習してきたんだから大丈夫。自信持って。」とおっしゃってくれました。その言葉で不安を乗り越えて、楽しく取り組みました。初めはとても大変そうなイメージを持っていた進行係でしたが、一生懸命取り組んでみると、予想以上の達成感が得られました。この様な運動会を毎年作ってくださっていたお姉様方、先生方に感謝したいです。来年は私たちがステキな運動会を作り、下級生にあこがられる最上級生になりたいです。

運動会「はじめの言葉」

児童代表 6年 児童

若葉の緑が美しいこの季節、皐月の空の下、今日ここに運動会を迎えることができました。振り返ればこの3年間の運動会は、新型コロナウイルスの影響を受けて制限されることが多く、人工芝の新しい校庭もどこかさびしそでした。4年ぶりに大玉おくりも鼓笛行進も復活となる今日の運動会に向けて、私達は「力いっぱいがんばろう」のスローガンを胸に、日々練習を積み重ねてまいりました。入学したての1年生と、初めて妹さんを迎えた2年生は「手のひらを太陽に」を笑顔でかわいらしく踊ります。元気いっぱいの3・4年生は北海道のニシン漁を起源とする、躍動感あふれるソーラン節を発表します。そして私達5・6年生が披露するのは東京女学館小学校伝統のリトミックです。太鼓の音に集中して気持ちをひとつにし、凛とした美しさを表現します。そして、徒競走や団体競技、大玉おくりは全身全霊の真剣勝負で必見です。1年生にとっては最初の、私達6年生にとっては最後の運動会です。今日を無事に迎えることができたのは、先生方、お父様、お母様方のおかげです。感謝の気持ちを大切に、記憶に残る運動会を作り上げたいと思います。皆様の応援がひとりひとりの力になります。最後まで温かいご声援をよろしく願いいたします

運動会参加賞 メダル 6A児童の作品



5・6年リズム「リトミック・JKダンス」



1・2年リズム「手のひらを太陽に」



運動会「おわりの言葉」

児童代表 6年 児童

女学館らしさあふれる運動会が4年ぶりにもどってきました。コロナ禍でも学び続ける私達を励まし、様々な工夫をして導いてくださった先生方。毎日の健康を支え、感染への不安から守ってくださったお父様、お母様。皆様のお力を借りて、さらに進化した運動会を無事に終えることができ、とても充実した気持ちです。個人競技の徒競走では、日ごろの練習の成果を存分に発揮しました。各学年のリズムではみんなで息を合わせ、心を込めて踊りました。団体競技ではコロナ禍ではできなかった「つなひき」や「館 春の陣」など女学館伝統の競技を行うことができました。鼓笛行進や親子競技も復活し、私達6年生の忘れられない思い出となりました。赤組白組、それぞれ勝敗はつきましたが、今それ以上に心に残ったのは、同じ時、同じ場所に皆が集い合える喜び、ともに称え合うことの素晴らしさです。3年間の様々な苦勞や我慢を乗り越え、東京女学館小学校の児童として、今日、ここにいるひとりひとりが全力を出し切ったことを誇りに思います。「力いっぱいがんばった」今日の自分を忘れずに、明日からも日々、過ごしていきたいです。たくさんのご観覧、ご声援、本当にありがとうございました。



1・2年 なかよし遠足 (葛西臨海公園) 5月24日(水)
2年生担任

遠足当日は湿気もなく、爽やかな朝を迎えました。全クラスお休み0、運動会の疲れを感じさせない元気な1・2年生が揃って笑顔で出発することができました。葛西臨海公園に到着すると、子どもたちの方から、「雲が一つもない」と、大きな声がきこえてくるほどの快晴。天気にも恵まれ楽しさ倍増の遠足となりました。昨年お姉様にやさしくお声がけしていただいたことを思い出し、今日は私がという思いで、1年生に働きかける2年生は、とても立派なお姉様でした。1年生も「〇〇ちゃん」と言いながら、お姉様に親しみを込めて声がけしていて、とても微笑ましかったです。海では、お城づくりや温泉掘りに夢中になり、野原では鬼ごっこやだるまさんが転んだで盛り上がり、終始笑顔の1・2年生でした。運動会に続き、保護者の皆様のご協力に感謝しております。ありがとうございました。

今日は1年生とたのしいなかよしえん足で、海と野原に行きました。海にはいろいろな貝がらがあつて、とてもきれいでした。中でもむらさき色の貝やしましまの貝が気に入りました。野原では、しろつめ草のかんむりをつくりました。むずかしかつたけれどたのしかったです。みんなで天気の良い空の下でたべるおべんとうはさいこうにおいしかったです。また行きたいです。
2A 児童



3年生社会

学校のまわりたんけん

社会科担当教諭

南に向かって歩き恵比寿駅をゴールとする恵比寿コースと、西に向かって歩き渋谷駅をゴールとする渋谷コースに分けて、学校のまわりを探検しました。両日ともお天気に恵まれて約1時間の道のりを元気に歩き、たくさんの方に気付くことができていました。また同時に「何だろう」「どうしてだろう」という疑問を持つ様子も見られました。気付いたことや疑問に思ったことを分かち合い、さらに調べたり考えたりすることで学習を深めていきたいと思ひます。児童の感想の一部をご紹介します。

恵比寿コース(5月24日)

A組 児童

たんけんのルートを開いた時、とてもうれしかったです。学校からチェコ大使館までは、わたしがいつも歩いて通っている道で、そこを学校のお友だちや先生と歩くことが出来るからです。

実さいにたんけんするといろいろな発見がありました。学校のこんな近くに川や橋があることにおどろきました。川や橋は、いなかにあるイメージでしたが、都会の恵比寿駅近くにも渋谷川がありました。

気になったのは明治通りの大きな研究所のような建物です。窓から中を見ると、きかいがありました。どんな仕事をしているところなのか知りたいと思ひました。



渋谷コース(5月30日)

B組 児童

学校から渋谷駅まで歩くのは今日がはじめてでした。氷川神社から川をわたって渋谷せいそう工場のよこを歩きました。通ったことのない道ばかりだったので、ワクワクドキドキしました。

渋谷駅に近づくにつれて高いたた物や人の数がどんどんふえていきました。駅のまわりはお店や会社が多かったです。広い歩道橋もありました。にぎやかで少しうさいと感ひしました。

帰りは、はじめてせい服でJR山手線にのりました。先生やお友だちといっしょだったので楽しかったです。

交通安全教室 5月25日(木)

生活指導部 教諭

1・2・3年生と4・5・6年生の2回に分け、交通安全教室が行われました。渋谷警察のおまわりさんから、道路の歩き方や自転車の乗り方について教えていただきました。後半はピーボ君も来てくださり、楽しく交通ルールについて学ぶことができました。

これからも安全、安心な毎日を送ることができるよう、心がけましょう。



避難訓練 1回目4月26日(水) 2回目5月26日(金)

生活指導部 教諭

新学期になり初めての避難訓練を行いました。1回目は、地震発生後、給食調理室から火災が発生したことを想定した訓練、2回目は、職員室から出火したことを想定した訓練で、2種類の避難経路をしっかりと確認することができました。「おかしも」の約束を守り、素早く避難する姿は大変立派でした。

今年の5月は特に地震の多い1か月だったそうです。世界有数の地震国である日本は、いつでも大きな災害に見舞われるかわかりません。訓練を通して、地震や火災に関する正しい知識を得て、備えておくことで、非常時でも落ち着いた行動をとれるようにしてほしいと思ひます。ご家庭でも、お嬢様と避難訓練のことを振り返りながら、非常時の対応についてお話し合ってください。

リボンの会寄贈品

令和4年度会長

令和4年度リボンの会よりローテーブル10台と座布団50枚を寄贈させて頂きました。英語の授業環境向上に心を向けていらっしゃいました先生方よりご提案を頂き、使いやすさと安全性を備えたジャクエツ製のスタッキングテーブルを選定致しました。4人で使えるゆりのある大きさです。高さにもこだわり、実際、子供たちに協力してもらいながら、1年生から6年生までが使いやすい女学館オリジナルの高さで作って頂きました。多目的室と第二音楽室で新学期より使用して頂いております。女学館小学校のイメージカラーとも言える赤いお座布団と一緒に、より一層楽しい学びの一助となりましたら幸いでございます。



6月の目標 雨の日の過ごし方をくふうする

梅雨の季節になります。雨の日の校内の過ごし方や傘立ての使い方が上手にできるよう、声をかけていきます。登下校時に乗り物の中などで、周りの方に迷惑がかからないように、傘の扱いに注意するよう話してまいります。ご家庭でも置き傘の確認や名前が書いてあるか、きまりにあった傘を使っているかなど、お声かけください。登下校の道も滑りやすくなっていますので、気をつけて歩くよう指導してまいります。

6月の行事予定

- 6月1日(木) 準制服着用可能期間(～9/30)
3年給食試食会・5年日光校外学習(最終日)
4年日光校外学習
- 6月2日(金) 東京地区教員研修会・家庭学習日
4年日光校外学習(最終日)
- 6月6日(火) 児童朝会・通学路別顔合わせ
- 6月8日(木) 体操朝会・体力テスト
- 6月9日(金) クラブ活動
- 6月12日(月) 水泳実習開始
- 6月13日(火) 音楽朝会・代表委員会(前期①)

- 6月16日(金) 体操朝会・クラブ活動
- 6月18日(日) 全校日曜参観日(3時間授業・軽食あり)
TV朝会 1・2校時授業参観・保護者勉強会
- 6月19日(月) 振替休業日
- 6月20日(火) 通学路別下校訓練(14時15分～)
- 6月21日(水) 6年能楽鑑賞教室
- 6月22日(木) 3年ニッセイ劇場観劇会
- 6月23日(金) 体操朝会・クラブ活動
- 6月27日(火) 児童朝会・各委員会(7月分)
- 6月28日(水) 6年鎌倉建長寺
- 6月30日(金) 体操朝会・クラブ活動終了

